

La Bandera

Toledo 20 de Noviembre de 1909.

REVISTA DE PRIMERA ENSEÑANZA

Profesional.

Se publica los días 1.º, 10 y 20 de cada mes.

Dirección y Redacción:
Calle de Alfonso XII, 22Toda la correspondencia al
Director.No se devuelven los origi-
nales.DIRECTOR PROPIETARIO
SATURNINO RODRÍGUEZCOLABORADORES
TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:

Año..... 5 pesetas.
Semestre..... 3 >
Trimestre..... 2 >Pago adelantado.
ANUNCIOS A PRECIOS CONVENCIONALES
Número suelto: 25 cénts.

SUMARIO

Escuelas al aire libre.—Sección bibliográfica.—Universi-
dad Central, Primera enseñanza.—Congreso pedagógico
de Primera enseñanza.—Sección de consultas.—Noticias.
Anuncios.

ESCUELAS AL AIRE LIBRE

Parece ya cosa casi resuelta que el Municipio parisién, atendiendo á la salubridad y á la instrucción al mismo tiempo, se dispone á realizar grandes reformas en los sistemas de enseñanza y en los locales escolares. Las deficiencias actuales causan grandes bajas en la población, cegando en flor una niñez ya débil y haciendo inútil, por enfermiza, una juventud continuamente diezmada. Aparte su carácter social, el problema de la enseñanza primaria ofrece otro carácter acaso más interesante, y es el carácter higiénico. No basta educar espiritualmente las generaciones; es indispensable también robustecerlas físicamente. Consentir, como es corriente en España, que las escuelas rurales se establezcan en cuadras ó en graneros—y de esta clase de escuelas hay muchas—, es sencillamente un crimen que debiera ser penado. Acaso el problema más urgente á resolver en España sea el de la enseñanza primaria bajo sus distintos aspectos.

Por lo pronto, París se dispone á poner en grandes condiciones higiénicas, con arreglo á los últimos adelantos, sus escuelas públicas. No es este el momento de hablar de algunas especiales que tiene ya establecidas, por ejemplo para niños raquíticos, tísicos, etc. La inspección médica de las escuelas, si se aceptan

las conclusiones del Dr. Guibert, va á llevarse con un extremo rigor.

A la vez se estudia la implantación de la escuela al aire libre, á cuyo efecto una Comisión municipal hállase recogiendo informes en el extranjero. Es «l'école de plein air» de París, según se anuncia, igual á la «house open air» de Londres, por vía de ensayo, hasta que mejorándola se pueda llegar á la amplitud de otros modelos como existen en Alemania, en Suiza, en Bélgica y también en Francia, establecida en Lyon.

Los resultados, al decir de los entendidos, son maravillosos. Además, lo acreditan los hechos.

La escuela es bien simple: un bosque y una pradera. En cualquier sitio, abierto á todos los aires, se levanta un tosco cobertizo. Unos cuantos barracones además, para guardar durante la noche las mantas con que los niños se abrigan y las desdoblables en que se asientan. Hay también cantinas escolares, así como un pequeño botiquín, á cargo de una enfermera. Cada grupo de veinticinco alumnos tiene un Maestro ó una Maestra.

Eso es todo.

La vida escolar es sencilla. A la hora del almuerzo los niños comen sobre las praderas al aire libre. Tienen sus horas de recreo, en que se pueden dedicar á la gimnástica ó á los «sports» á propósito, ó pueden dormir la siesta tendidos sobre el césped ó en una especie de hamaca colgada de los árboles.

Vida rústica, tonificante, como se ve. ¿Instrucción? También poco fatigosa, para no forzar las inteligencias. Generalmente se dan lecciones de cosas. Se enseña Geografía con un mapa en relieve, y bajo los árboles se representan esce-